

En el marco del encuentro *Esfera Consejeros*

La solidez del gobierno corporativo de las empresas, factor clave para la salida de la crisis

- Más de 100 consejeros y auditores internos de las principales compañías españolas participan en el encuentro sobre la importancia de la solidez corporativa como factor fundamental para la estabilidad de la economía
- Sonsoles Rubio, presidenta del Instituto de Auditores Internos, remarca la necesidad, en entornos de incertidumbre, de afianzar la confianza en los mercados a través de sistemas robustos de control interno y gestión de riesgos
- La vicepresidenta de la CNMV ha comentado la importancia de unos elevados estándares éticos y de control que ayuden a las empresas españolas a competir con las europeas como destino de inversiones

27/05/2022 –Uno de los factores clave para la salida de la crisis es la solidez del gobierno corporativo de las empresas, garante de la supervivencia de la compañía a largo plazo y factor fundamental para la estabilización de la economía, así ha quedado reflejado en el **Encuentro Esfera Consejeros** organizado por el **Instituto de Auditores Internos de España**.

En la jornada, en la que han participado más de 100 consejeros y auditores Internos, **Sonsoles Rubio, presidenta del Instituto de Auditores Internos**, ha recalcado que, “tener modelos de gobierno corporativo sólidos, con funciones de auditoría interna potentes que nos ayuden, de forma independiente y objetiva, a supervisar la eficacia de los sistemas de control interno y gestión de riesgos, es clave para generar confianza y garantizar la sostenibilidad de nuestras empresas a largo plazo”.

El evento ha contado con la participación de la **vicepresidenta de la CNMV, Montserrat Martínez Parera**, quien, durante la apertura de la jornada, ha reconocido la importancia de la Comisión de Auditoría y el papel clave de apoyo que desempeñan los departamentos de Auditoría Interna de las empresas. También ha destacado la importancia de que “las sociedades cuenten con un buen gobierno corporativo, especialmente si tenemos en cuenta la complejidad del momento en el que nos encontramos, y la necesidad de dar respuesta a desafíos globales como la innovación o la sostenibilidad medioambiental, que están adquiriendo un protagonismo creciente.”

En este sentido, ha expresado la necesidad de tener “elevados estándares éticos y de control, que eviten problemas reputacionales, que mantengan la confianza de los inversores y que, en definitiva, ayuden a competir con las demás empresas europeas como destino de las inversiones”

Por su parte, Rubio también ha hecho alusión a los riesgos ESG para los que las empresas están formalizando marcos de control, “como no puede ser de otra manera, desde el Instituto de Auditores Internos siempre hemos promovido la necesidad de disponer de marcos de control sólidos para la gestión de los riesgos, algo que si siempre han sido necesario. Ahora, en un entorno en lo que los riesgos se multiplican, cambian rápidamente y se globalizan, estoy convencida de que son imprescindibles para la supervivencia de las compañías a largo plazo”, señalando COSO como el marco de referencia “por ser de total aplicabilidad en el ámbito de los riesgos ESG.

El encuentro de Consejeros ha contado también con la intervención de **Daniel Largacha, director del Security Operation Center de Mapfre**, quien, durante su ponencia, “Gestión de crisis en ciberseguridad” ha compartido con el público asistente, su experiencia ante el ataque de *ransomware* sufrido por la compañía en 2020 y su plan de respuesta.

Miguel Otero, investigador principal del Real Instituto Elcano, ha hecho un análisis de la situación geopolítica actual y su impacto sobre la economía vaticinando una mayor inflación, mayor regulación, más impuestos y más gastos, sin embargo, ha mostrado un “relativo” optimismo en los países avanzados y sobre todo en EEUU. En alusión a los posibles riesgos para el crecimiento, se ha referido a la guerra de Rusia en Ucrania, la inflación, la desaceleración de China, los problemas de deuda en países emergentes y en desarrollo ante subidas de tipos de interés en EEUU y la deuda en países ricos.

La jornada ha finalizado con una mesa redonda en la que **Germán de la Fuente, consejero independiente de Grupo Santander; Lourdes Maíz, consejera independiente de BBVA y Ana de Pro, consejera independiente de Indra, National Express, Novartis y Stmicroelectronics** han analizado los desafíos para las Comisiones de Auditoría y ahondado en las consecuencias de riesgos como la guerra de Ucrania; riesgos ESG; ciberseguridad y riesgos éticos asociados a nuevas tecnologías, así como en los retos que supone supervisar en tiempos de incertidumbre y el papel que juega Auditoría Interna. Todos ellos han remarcado la importancia de Auditoría Interna para las Comisiones y su creciente aporte de valor como asesores de confianza.

El encuentro se enmarca en **Esfera Consejeros**, un programa lanzado por el **Instituto de Auditores Internos de España** con el objetivo de dar soporte a los miembros de las Comisiones de Auditoría en el cumplimiento de sus competencias dentro de los sistemas de gobierno corporativos de sus compañías.

Acerca del Instituto de Auditores Internos de España:

El Instituto de Auditores Internos de España es una asociación profesional fundada en 1983, cuya misión es contribuir al éxito de las organizaciones impulsando la auditoría Interna como función clave del buen gobierno. En España cuenta con más de 3.700 socios, auditores internos en las principales empresas e instituciones de todos los sectores económicos del país.

Para más información:

Instituto de Auditores Internos
Consuelo Calle
91 593 23 45
www.auditoresinternos.es

MB 360 Comunicación
Aurora Ochoa / Beatriz Colomer
aocchoa@mb360.tv / bcolomer@mb360.tv
607477764 / 678474374